

Bolivar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiréis que mi último acto sea el
comendaros que protejáis la Santa Religión
que profesamos y que es el manantial abun-
dante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea
Constituyente de Colombia, el 30 de Enero
de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

La Acción Católica ha de considerarse co-
mo apostolado al que todos los verdaderos
católicos tienen el deber de consagrarle, o,
al menos, de colaborar, cadauno según su
puesto y oficio.

Cardenal Reig.—Principios
y bases de reorganización de
la A. C. E., cap. III.

Editor y Admor. L. Cartín G. | Corredactor: Emmanuel Thompson | Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. | Teléfono 1121 Apartado 111 | Suscripción mensual ₡ 200, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 18 DE NOVIEMBRE DE 1928

Número 2995

Sección Religiosa

Explicaciones sobre el Catecismo Los Misterios

Lo que se refiere a los misterios es muy interesante. Trataremos de lo que es un misterio. Misterios en todos los órdenes de seres, Racionalidad de la creación en los misterios, Conducta práctica para con el misterio UN MISTERIO es una verdad revelada por Dios a la Razón humana; la que sin aquella revelación no habría podido llegar a conocerla. Los misterios son superiores al alcance de la razón, no son contrarios a ella; son incomprensibles, no absurdos. Tomemos esta verdad; el agua está formada de dos gases, oxígeno e hidrógeno. Hubo un tiempo en que esto se ignoraba, en que se creía que en el agua no había sino una sola clase de materia. Mas sometiéndole el agua a la acción de una corriente eléctrica, se averiguó que el agua se desbarataba, y que de ella salían dos sustancias aéreas, dos gases, de propiedad diferentes. El entendimiento se había enriquecido con la adquisición de una verdad natural nueva para él tan a su alcance que podía verificarla de una y otra manera. Podía desbaratar el agua, separar los gases que de ella salían, y hacer con ellos variadas experiencias. Podía tomar también de aquellos gases, sacados de cuerpos que no fueran agua, y formar con ellos agua perfecta. Tomemos otra verdad como ésta, todo número en el que la suma de las cifras es un múltiplo de nueve, es exactamente divisible por nueve. Es también una verdad de que el entendimiento puede cerciorarse por sí mismo de varias maneras.

Pero estas otras verdades: Jesucristo está en la Hostia consagrada, y en cada parte en que ella sea dividida; en la confesión se recibe el perdón de los pecados; resucitaremos en el día del juicio final con nuestros propios cuerpos y almas; y otras análogas, son verdades que el hombre no habría llegado a averiguar por sí mismo jamás.

Los misterios son cosas incomprensibles, pero en las que no se ve contradicción. Si se propusiera como objeto de creencia esto: una parte es igual al todo; habría derecho para rechazarlo, por que la contradicción, el absurdo, son patentes. En los misterios hay profundidad, incomprensibilidad, pero no absurdo.

MISTERIOS NATURALES

Pretender que entendemos cuanto existe, es pura necesidad. Como las fuerzas, el alcance de nuestro entendimiento es limitado, siempre habrá numerosísimas cosas, muchos hechos, muchas verdades que no compren-

deremos. Cada cosa existente que no comprendemos, es un misterio natural para nosotros. No comprendo cómo de un huevo nace un pollo, y como el que yo no sepa explicarlo no me da derecho para negar aquello, tengo que conformarme con convenir en que aquello así es, aunque no lo entienda. He de aceptar pues aquel *Misterio natural*, y muchísimos otros que en todas las órdenes me rodean incontables.

VARIEDAD DE MISTERIOS

Nuestros conocimientos son variadísimos, a tal punto que sería prodigioso el hombre capaz de abarcarlos todos. Sabemos mucho sobre la materia inerte en Física, en Química & &, sobre la materia organizada o viva, en Botánica, en Zoología &; sabemos de ciencias puramente intelectuales como las Matemáticas, la Metafísica, y no hay ramo alguno de nuestros conocimientos en que el misterio deje de imponerse por derecho propio. Concretaremos poniendo ejemplos. Se trasmite un telegrama de pueblo A. al pueblo B. ¿Pasó algo a lo largo del alambre?

¿Que fué ello? Como pasó? Misterios físicos.

Tóma un vaso con aguas al (cloruro de sodio) cuya apariencia es límpida cual agua cristalina y otro vaso en que haya disuelto en agua un poco de *piedra infernal* (nitrato de plata) líquido también transparente y limpio, y los mezcla. En el acto se forma una mezcla de color lechoso con grumos espesos (cloruro de plata) muy diferente de cada uno de los componentes; ¿como y por qué de los líquidos; transparentes resulta otro lechoso y totalmente diferente? Misterio químico.

Fray José

Radiogramas Servicios religiosos en la Parroquia de La Merced

El próximo vuelo a través del Atlántico

Madrid, 17.—Se da casi por seguro que en la primera quincena del mes de Enero, el capitán Iglesias y su compañero han de verificar el vuelo desde España a la Argentina con escala en Brasil.

Produce gran expectación la renuncia del Delegado francés

París, 17.—La renuncia del Delegado de Francia ante la Sociedad de las Naciones, ha producido, gran expectación desde luego que deja campo a la acción directa de los radicales en su programa de oposición.

Los efectos del gran temporal en las Islas Británicas

Londres, 17.—Los efectos del gran temporal que ha castigado las islas británicas se ha extendido con nuestras de replegarse en las partes frías del Norte. La región de gales reporta haber recibido grandes daños.

Ecos del naufragio del Vestris

Nueva York, 17.—En los informes recogidos por la Junta Federal, existe el testimonio de que el Capitán Carey a pesar de ver el peligro cerca del Gulf Stream, no optó por avisar. Sin embargo, a la empresa envió un mensaje 20 horas antes de emitir su «SOS.»

Hoy domingo por la noche debe salir el Presidente Hoover

Washington, 17.—Los funcionarios del Departamento de Estado manifiestan que el acorazado "Maryland" saldrá mañana en la noche a San Pedro de California llevando a Nicaragua al Presidente Hoover, como primer punto de su itinerario.

Pasa a la página 6

Del 19 al 25 de Noviembre de 1928

Lunes 19

5 1/2 hs. Misa a San José por la dicha de Costa Rica.

7 hs. Misa de Nuestra Señora de la Caridad.

Martes 20

7 hs. Misa de Nuestra Señora de la Caridad.

Miércoles 21

7 hs. Misa de Nuestra Señora de la Caridad.

8 hs. Misa fúnebre p. a. de Adolfo Sáenz,

Jueves 22

7 hs. Misa fúnebre por las ánimas.

8 hs. Misa solemne con sermón de Nuestra Señora de la Caridad

Viernes 23

7 hs. Misa fúnebre p. a. Elena Barrantes.

Sábado 24

5 1/2 hs. Misa a San Rafael por los viajeros y enfermos de la Parroquia.

7 hs. Misa a San Rafael según la intención de don Víctor Hidalgo.

Hoy habrá reuniones de la Cofradía del Santísimo. De mujeres a las 14 horas y de hombres a las 16 horas.

CARTAGO AL DIA

Grecia

Yendo el domingo en la noche con su camión don Alfonso Quesada con rumbo al Paraíso le salió al encuentro cuchillo en mano uno de los de rabo corto. Alfonso para evitar una desgracia frenó su auto y se tiró al suelo. Allí fué troya, el de rabo corto atacó a Quesada, y el bochinche tomó proporciones que el policía de los Angeles tuvo que pitar y de ese modo se evitó que culminara en desgracia. Los de la bronca fueron llevados al cuartel, siendo Quesada citado para comparecer otro día quien fué el más averiado en esta contienda.

Choque

El domingo como a las diez horas chocó en la esquina de don Ricardo Pochet el automóvil de José Angel Brenes con un camión de pasajeros de don Eulogio Ramírez del Paraíso. Este choque fué de refilón, por lo que no fué de gran trascendencia, sino uno que otro desperfecto en los lados.

Paseo

Aprovechando el buen tiempo de un delicioso veranillo a Tierra Blanca partió doña Leonor Pacheco de Ortiz en compañía de sus niñas. Que aprovechen ahora que después nos vendrá el temporal.

Sesión Municipal

Sabedor el pueblo que sería elevado un proyecto al municipio por un particular, con el fin de elevar el impuesto del agua, patentes y demás yerbas, se presentó éste en masa en la noche de la sesión para alegar sus derechos. Ninguno se atrevió a levantar la voz de protesta, el único fué Vicente Cortés que medio tembloroso decía: quiero saber que hay con las llaves de la cañería, todo por supuesto se volvía risa. Don Arturo viendo la magnitud de la invasión se limitó a decir: muchachos, este asunto de gran interés para vosotros lo dejaremos para que lo decida la municipalidad entrante! Todo terminó en medio de una alegre tertulia. Solo la inteligencia y política del amable Presidente Municipal, pudo haber concluido con tan enojosa y molesta cuestión de interés público.

Enfermos

De buena fuente hemos sabido que se encuentra enfermo don Miguel Hernández vecino de Cot, pero que su estado no es de gran delicadeza. Nos alegramos, deseando lo mismo para la señorita Josefa Gómez quien se encuentra en el hospital bastante complicada.

Corresponsal

Cuchillas finas, tijeras para uñas y para barbería, anteojos con estuche para todas las edades, estuches de hombre para viaje y carteras de toda clase.

Heredía.

TIENDA BENAVIDES

Gran Feria en el Colegio de Sión

Para celebrar las Bodas de Oro del Colegio de Sión y con el fin de ayudar a los trabajos de reparación del edificio, las Madres Católicas de Sión han organizado una feria que tendrá lugar los días sábado 1º y domingo 2 de Diciembre en los jardines del mismo Colegio y que será sin duda alguna el lugar de reunión de todos nuestros elementos sociales.

Integran la comisión de los trabajos la siguientes damas:

Presidenta: doña Celina de Cañas; Vice-presidenta: doña Elena C. de Orozco; Tesorera: doña Emilia M. de Pacheco; Seeretaria: doña Mercedes de Lang; Vocales: doña Adelia de Oreamuno, doña Anita de Nanne, doña María de Vargas, doña Adelia de Fernández, doña Matilde Iglesias de Esquivel, doña Isolina de Díaz.

El sábado 1º dará principio el gran festival de las 2.30 a las 6 p. m. con la venta de objetos de arte, bordados, pesca, barril, diferentes juegos y diversiones para niños, un exquisito servicio de te atendido por señoritas de nuestra sociedad.

El domingo la feria estará abierta de 9 a 11 de la mañana para los niños y de 1 a 6 de la tarde para el público en general con los mismos atractivos del día anterior. No es de dudar el éxito de esta fiesta que con tanto entusiasmo se prepara.

Palabra Divina

Domingo XXV después de Pentecostés

«En aquel tiempo, dijo Jesús a las turbas esta parábola: El reino de los cielos es semejante al grano de mostaza que tomó en su mano un hombre, y lo sembró en su campo; el cual es a la vista menudísima entre todas las semillas; mas en creciendo, viene a ser mayor que todas las legumbres, y hácese árbol, de forma que las aves del cielo bajan y posan en sus ramas. Y añadió esta otra parábola: El reino de los cielos es semejante a la levadura que una mujer tomó y mezcló con tres sacos de harina, hasta que toda la masa quedó fermentada. Todas estas cosas dijo Jesús al pueblo por parábolas, sin las cuales no solía predicarles cumpliéndose lo que había dicho el profeta: Abriré mi boca para hablar con parábolas, publicaré cosas misteriosas, que han estado ocultas desde la creación del mundo». (San Mateo, cap. XIII.)

REFLEXION

Trabajemos los cristianos para ser semejantes al grano de mostaza de que el Santo Evangelio nos habla; y en parte lo podremos conseguir por medio de la humildad, esparciendo donde quiera el perfume de las virtudes, esforzándonos en extender el reinado de Jesucristo entre los hombres por la oración, los consejos y el ejemplo.

NOTAS, ECOS Y SENSACIONES

—Los señores Sauter y Arias, propietarios de la Imprenta Alsina, están ampliando su taller con más maquinarias y esta semana montaron una nueva prensa.

Para diciembre tendrán un extenso surtido de librería y una agencia de pianos.

—El poeta y escritor don Rogelio Sotela, ha vendido al gobierno una edición de un libro que servirá a los maestros para la preparación de sus lecciones de castellano conforme al espíritu de los nuevos programas. El libro se hará circular en todas las bibliotecas escolares por cuenta de la Secretaría de Educación.

—Las reformas del mercado son provisionales, pues en algunos lugares solo se ven remiendos en el techo quedando muy feo el aspecto de los trabajos realizados. Ha sido una lástima que la Comisión de Sanidad no hiciera una obra definitiva encomendándola al señor Ingeniero Cabezas, quien debió asumirla en su carácter de ingeniero jefe. Los inquilinos se quejan ahora del gran calor que ha resultado debido a que la teja de barro fue mudada por otra de zinc.

—En Heredia como en otros años los artistas musicales darán un concierto especial en honor de Santa Cecilia. Lo posible es que también se oficie una misa ya que Monseñor Benavides es también otro admirador de la santa de los músicos.

—En Tibás se han iniciado las recolectas de café y parece que los brazos están un tanto escasos.

—Los peones de los alrededores de la capital solo piensan en los trabajos de pavimentación a tal punto que se ha tenido necesidad de poner un cartel avisando que no se necesitan más por ahora.

El sueldo que ahora se paga es de tres colones y medio, es decir, un colón más que los sueldos de las fincas de café.

—En la Fábrica Nacional de Licores se está produciendo una rica crema de café con base de la aroma de nuestro exquisito producto. Es un licor delicadísimo que puede ser servido con el mismo éxito de las mistelas francesas. Dentro de pocos días se pondrán a la venta ese producto que será base de exportaciones.

Turno en S. Joaquín de Flores

El Sr. Cura de San Joaquín ha organizado para el día 25 del corriente un suntuoso turno.

La víspera, o sea el sábado 24 habrá cenas y músicas.

LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fe en las cosas que ve, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que a veces se llama fe ciega no es fe de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta a una medicina o remedio, la gente pregunta: «¿Ha curado a otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mío? ¿Va en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de algunos de los males para los cuales se recomienda, acudiré a él en la plena confianza de que me podrá aliviar.» Estos son los fundamentos que han dado a la PREPARACION de WAMPOLE su alta reputación entre los médicos, así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Reglamenta y fomenta la acción normal de todos los órganos, desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es beneficiosa en casos de Eserófula, Histeria, Resfriados, Pulmonía, Gripe, Influenza, Asma, Tisis y Enfermedades Agotantes. El Dr. H. Seguí, de la Habana, dice: «Empleo diariamente la Preparación de Wampole, obteniendo un resultado muy superior al de cualquiera otra preparación análoga.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Santoral

Domingo 18. — Santos Román, mártir; Máximo obispo.

SAN MAXIMO, OBISPO Y CONFESOR

Mació San Máximo en el reinado del emperador Teodosio. A los quince años ingresó en el monasterio de Lerins, en el que fué abad cuando San Honorato salió de él para ocupar la silla episcopal de Arlés. Favorecido con el don de milagros, recurrieron al siervo de Dios gentes de todas partes; y como esto alteraba su quietud, la buscó en retiro de un bosque, donde al cabo de tres días le hallaron. Muerto el obispo de Riez en la Provenza, y descubierto el retiro de Máximo, le nombraron para sucederle; y aunque huyó, le siguieron y alcanzaron, conduciéndole a Riez, donde fué recibido con aplauso general y consagrado por los obispos de la provincia. Asistió a varios concilios para conservar la pureza de la fe y arreglar la disciplina eclesiástica. Fué uno de los preladados que aprobaron y recibieron la célebre epístola de San León, dirigida a Fabiano de Constantinopla. Murió San Máximo con la muerte de los justos el día 27 de Noviembre, año de 460, y fué sepultado en la iglesia de San Pedro, que había edificado.

La piqueta destruirá la casa de Santo Tomás?

Las ruinas, las añejas construcciones, son las glorias de los antepasados. Roma y Grecia son países de agradable clima, pero no serían tan visitadas y tan célebres si en ellas no se conservarían las artísticas y antiguas ruinas de palacios y circos, de termas y templos.

Costa Rica no ostenta otras ruinas simbólicas, que las de Ujarrás dichosamente restauradas por la Administración Jiménez.

La ciudad de San José no tiene nada antiguo. Nuestros prógenitores, los españoles, no tuvieron ni tiempo y quizás ni voluntad para establecer obras sólidas. Ni un templo, ni un puente y menos una carretera supieron dejarnos.

Y entre lo poco viejo que resta, está el edificio de la Universidad, la vieja casa de Santo Tomás, el santo y filósofo.

Don Mauro Fernández la arruinó en su fuero intelectual. La Universidad se quitó en el 88 y jamás se ha vuelto a levantar, y ojalá en la idea de restablecerla siga empeñoso el Lic. don Alejandro Alvarado Quirós.

Ahora quieren arruinar la obra material, la recordada estela del glorioso pasado del mejor intelectualismo que ha tenido el país.

Con pretexto de hacerle un palacio al Presidente de la República, se quiere el lote de la Universidad, actual Registro de la Propiedad, Archivos Nacionales y Escuela de Bellas Artes. Pero para ello hay necesidad de destruir la vieja Universidad de nuestros mayores, el edificio donde reputados catedráticos del siglo pasado supieron pulir el cerebro de nuestros hombres y llenarles el corazón de fe, de hidalguía y de civismo.

Aunque la noticia circula, apenas le damos crédito. Tres terremotos violentos, el del 88, el de 1910 y el del 1924, han respetado esos fríos muros hechos de piedra y ese solariego claustro donde aun parece escucharse

el eco de los profesores y el susurro de los estudiantes.

Es cierto que el edificio es anticuado, es verídico que es de muy inferior arquitectura, pero su estado no es ruinoso, ni hay precisa de demolerlo.

Unimos a otros colegas nuestra voz para conservar ese edificio que tan importantes servicios presta ahora, tan céntrico para los abogados y que es un gajo de gloria del pasado.

El gobierno posee muchas otras propiedades, o no le falta dinero para adquirir una mansión presidencial que se pretende, pero que no vayan las manos destructoras de los obreros y las aceradas piquetas de los jornaleros a destruir esa casa de Santo Tomás.

Y haremos campaña para que se escuche la opinión pública. Justo es que frente al alcázar del Teatro Nacional, gloria del presente, luzca ese recuerdo del pasado, allí donde bebieron su sabiduría y formaron su espíritu batallador nuestros hombres del Siglo XIX.

Cese ese afán de novelería, esa avalancha de destrucción y que el musgo expresivo de los tiempos siga tapizando aquella casa.

Respetemos las obras de nuestros prógenitores.

Lumen

Programa

de las ejecuciones musicales que dará la Banda Militar en la Misa de Tropa y Concierto a las 17 horas en el Parque Central.

MISA

Dolorosa. Poema de Amor. Tobani.
Meditación, Montagné.
Mis Pesares. Jiménez Núñez.

CONCIERTO

1º. Homenaje al Ejército Italiano. Marcha. Quercetti.
2º. Lutecia. Obertura. Wesly.
3º. Clemencia. Tango. Fonseca.
4º. Aida. Fantasía. Verdi.
5º. Iris. Fox Trot. Murillo.

Domingo, 18 de Nov. 1928.

El Director,
ROBERTO CANTILLANO

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotos, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

“FUMO”

En Costa Rica ha dado resultados igualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz!

SOLERA Y MOLINA

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

MAGNESURICO

Disolvente del ácido úrico, antiséptico intestinal para la Dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc., etc.

ACABA DE LLEGAR A LA

BOTICA VARGAS

AGENCIA EXCLUSIVA

A. BRESCIANI G.

Harinas Don Q, Certificado de Oro, Las Américas, León de Oro. Hierro para techo, Clavos de alambre, Papel de Periódico y de Carnicero, Arroz de Primera Calidad.

TELEFONO Nº 47 — APARTADO Nº 723

¿Es la Biblia la única regla de fe?

Lo que dicen los Protestantes — Los protestantes siempre tienen su sermonecito, jactándose de que ellos leen la Biblia y que sacan la verdad de su misma fuente, y que son muy superiores a los católicos, los cuales (dicen ellos, pero es falso) no podemos leer la Biblia. Vamos a ver qué hay de esto.

1° *Jesucristo no mandó leer la Biblia.* — Mira, mi querido protestante, Jesucristo, cuando mandó a sus Apóstoles a predicar, no les dijo: «Id y repartid biblias, o hacéd leer la Biblia...» sino «Id y enseñad a todas las gentes, enseñándoles a observar todas las cosas que yo os he enseñado. Todo lo fió de la predicación oral. A ver si encuentras algún sitio en que dijese: «El que no lea la Biblia no se salva, o no será mi discípulo», o cosa parecida.

2° *Los Apóstoles no repartieron Biblias.* — ¿Acaso, querido amigo, has leído ni oído que los Apóstoles, al convertir al mundo dijese: «Tomad la Biblia; esta es la única regla de vuestra fe; estas son las únicas verdades que habéis de creer, y esas las podéis interpretar como vosotros queráis?» ¿Decían esto? No, por cierto. Pusieron prebostes y presbíteros que predicasen y enseñasen, los cuales, a su vez, nombraron otros para que hiciesen lo mismo. Y así hasta ahora. Lee la Biblia en las cartas a Timoteo, y verás lo que dice San Pablo: «Manda y enseña... guarda las formas de las sanas palabras que de mí has oído... las cosas que de mí has oído delante de muchos testigos, confíalas a hombres fieles que sean aptos para enseñarlas también a los demás...» No le dijo: «Dales a cada uno una Biblia y que se las arreglen; allí tienen todo» sino enseña a otros y que éstos enseñen a otros y que éstos enseñen a los demás.

3° *Antes que el Nuevo Testamento se escribiese hubo Iglesia.* — Si sabes la histo-

ria de esa Biblia sabrás que, al principio de la Iglesia, no había evangelios escritos y que todo el Nuevo Testamento se fué escribiendo bastantes años más tarde, y algunos libros muy tarde; entre otros, San Juan escribió su Evangelio al fin del siglo primero. Dime sinceramente: aquellos cristianos que existieron antes de escribirse el Nuevo Testamento, ¿creerían o no la enseñanza de Cristo? Luego sin la Biblia se puede tener fe, y hay mucho que no está en la Biblia que se creyó entonces y se cree ahora. Y así San Juan dice que sólo escribió una parte de lo que podía haber escrito.

4° *Después de muchos siglos los cristianos no leían la Biblia.* — Dichoso el que podía tenerla. No había imprenta; los libros eran rarísimos y de sumo coste. Los fieles oían la predicación y por ella se instruían en la fe, ¿Te parece que antes los fieles leían la Biblia? Casi nadie, fuera de los clérigos para explicarla a los demás. ¿O es que no hubo fe ni religión cristiana hasta que se inventó la imprenta, y hasta que los protestantes dieron orden de leer la Biblia e interpretarla cada uno a su gusto?

5° *La Biblia es muy difícil de entender.* — En efecto, todos los que la estudian saben el sumo cuidado con que hay que estudiarla, y la suma grande de conocimientos que son necesarios para interpretarla. Ahora bien ¿cómo le va a entender el pueblo rudo y poco instruído? Vosotros, los protestantes del pueblo, en general, no podéis entender la Biblia, porque no tenéis bastantes estudios para interpretarla. Y así, con razón decía San Pedro en su segunda carta, hablando de las Epístolas de San Pablo, que en ellas «había algunas cosas difíciles de entender, que los indoctos e inconsistentes tuercen como también las otras Escrituras para su perdición propia.» Y ¿qué harán los que no saben leer?

6° *Los protestantes no se pueden fiar de sus Biblias.* — No, amigo mío, no os podéis fiar. Porque, dime, ¿cómo sabes tú que eso que tienes es la Biblia y no otro libro? ¿cómo conoces tú que no están ahí muchas cosas adulteradas, alteradas, truncadas, por lo menos mal traducidas? ¿Cómo sabes que la Biblia es de fe? ¿Cómo sabes que todo eso es inspirado? Los católicos, sí lo sabemos, porque nos lo enseña la Iglesia, que es infalible y que examina muy bien las biblias antes de dejarlas leer a los fieles. Pero vosotros no podéis saber esto. Y si lo sabéis os lo sabéis por la Biblia o por otros. Y si no lo sabéis por la Biblia tenéis que suponer que hay otra regla superior a la Biblia, que os pruebe que la Biblia es la palabra de Dios. Más que vosotros sabía San Agustín, quien decía que él no creería al Evangelio, si la Iglesia no le probase que debía creerle y cómo le había de entender. Porque si no hay quien me pruebe que la Biblia es palabra de Dios, la Biblia de suyo puede ser como otro libro cualesquiera.

Nosotros creemos a la Iglesia, que prueba su misión divina y su infalibilidad.

7° *El modo de usar los protestantes la Biblia.* — Y luego fijate un poco, mi querido amigo protestante, en el modo como usáis vosotros de la Biblia. Os dan una Biblia; lo mismo dan una Biblia a un doctor que a un chico de escuela; lo mismo a un estudiante que a un jornalero; lo mismo a uno que tiene talento que a uno que ni sabe casi leer, o casi no entiende ni el sentido material de lo que lee. Los más, aunque entiendan cosas ordinarias, no son capaces de entender cosas algo difíciles, y casi nadie es capaz de entender bien la Biblia, por carecer de los conocimientos humanos necesarios para entenderla. Y de todos, seguramente, no habrá dos por mil que

lean toda la Biblia, ni mucho menos. Y por supuesto, quien la estudie, ni uno de cien mil ¿Te parece que se da cuenta ninguno de vosotros de la doctrina encerrada en la Biblia? Sabéis cuatro cosas, mucho menos que los católicos que oyen la doctrina cristiana. Pero saber la Biblia? ¿estáis frescos! ¿A que no hay ni un protestante que sepa explicar un capítulo de la Epístola de San Pablo a los Romanos?

8° *Es una burla.* — Eso de que los protestantes leáis la Biblia y sabéis la Biblia, es una paparrucha, y una farsa y una apariencia. Y no es tacharos de poco talento, sino que es muy difícil leer, más difícil entender, y mucho más difícil guiarse por la Biblia sola, sin auxilio de la Iglesia, que la interpreta y enriquece con la doctrina de la tradición y mediante la predicación.

9° *El mayor disparate.* — Y el mayor disparate de todos, es que os dan la Biblia y os permiten interpretarla como queráis. De donde uno la entiende de un modo, otro de otro, y cada cual a su manera. ¿Qué palabra de Dios es esa que lo mismo puede decir una cosa que la contraria, según las cabezas de quienes la leen? Uno, por ejemplo, dirá que Cristo estuvo realmente presente en la eena en el pan, y otro que no estuvo realmente presente. ¿Dios dijo lo del uno y lo del otro? Luego mintió en el uno o en el otro. Valiente Biblia sería esa y valiente modo de hablar Dios que puede decir sí y no.

Créeme, la lectura de la Biblia, entre vosotros los protestantes, es una imprudencia y un disparate. Vosotros os jactáis de ello, pero vais muy errados. Ya te diré en otra hoja lo que hacemos los católicos.

R., S. J.

De Europa se recibió una elogiosa carta referente a los planos de la iglesia de San Isidro de Coronado

Satisfecho debe estar el señor ingeniero arquitecto don Teodoro Quirós, autor de los varios planos para la iglesia futura de San Isidro. Llevados a Europa esos documentos a las grandes fundiciones de Essen de los herederos de Krupp, a fin de que esa firma diera un presupuesto de la gran obra que se trata de realizar, los planos de Quico, nuestro aventajado arquitecto, merecieron alto elogio por su belleza y disposición.

Así se lo dice en una larga misiva el padre Koch a nuestro estimable amigo el señor Cura

de Coronado presbítero Fernández, quien tuvo para nosotros la fineza de enseñarnos la correspondencia recibida al rededor de estas gestiones.

Y es que cuando Quico dibujó esos planos puso todo su talento de profesional y de artista en esa obra que en materia de arquitectura religiosa será aquí una de las primeras.

Todos los detalles técnicos de la futura iglesia nos los explicó con toda amplitud haciendo muchas reformas que no existen en otros templos y que su experiencia como arquitecto oficial de la

Sres. Curas y Militares

LEAN

En la tienda «La Mejor» del Mercado se ha recibido una gran cantidad de cuellos de celuloide que se dan a precios módicos.

José Garro

Curia Metropolitana le han marcado.

El *Correo Nacional* felicita al esforzado ingeniero y desea que al realizar la futura construcción deje una vez más sentado su prestigio de verdadero profesional.

La fábrica se tomará unos días más para dar al Padre Fernández el presupuesto final que se revivirá dentro de breves días.

PIANOS ALEMANES DE CALIDAD SUPERIOR

Los mejores que llegaron al país

Construídos expresamente para el clima tropical

MARCAS:

“KRAUSS” y “BOGS & VOIGT”

con facilidades de pago.

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

San José + Costa Rica

Sombreros paja, forma tártara, bonitos estilos. Últimos estilos en gorras. Completo surtido de sombreros. Especialidad en sombreros de paja para niñas.

TIENDA BENAVIDES. Heredia

En cobijas de lana, desde la más fina en clase, colores y dibujos hasta las más baratas; lo mismo en las de algodón.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

Beba

Orange = CRUSH

ES DELICIOSO

Acéptelo únicamente en su BOTELLA CORRUGADA

Pic-Nic a los maestros salvadoreños

Como un acto final de agradecimiento por su visita a C. Rica, los maestros de esta capital y muchos de provincias obsequiarán a los maestros señorita Jesús Escobar y don Adolfo Marquez, con un picnic a uno de nuestros más bellos lugares cercanos de esta capital.

Oportunamente indicaremos el sitio y fecha de ese cariñoso homenaje.

SUELA! SUELA!

Cilindrada en máquina. Precios especiales en la de Zapatería por mayor. Escribir a Manuel Araya.

TENERIA SAN FELIPE

Heredita Apartado N° 20

Juramentación de miembros de las juntas de votaciones

Para el pasado jueves estaba anunciada por el señor Gobernador de esta provincia la juramentación de los miembros de las juntas de votaciones de esta capital.

Mas como la hora anunciada fue muy incómoda para muchos que son empleados públicos y de comercio, no fue dable que todos asistieran y de allí que hay ahora necesidad de hacer un nuevo señalamiento, pues algunas delegaciones quedaron incompletas.

Posiblemente será el lunes que sigue cuando el gobernador Esquivel cite a los ciudadanos que restan a fin de integrar las mesas en su forma legal.

Cuchillas finas, tijeras para uñas y para barbería, anteojos con estuche para todas las edades, estuches de hombre para viaje y carteras de toda clase.

TIENDA BENAVIDES

Volvemos a insistir en la necesidad de uniformar al cuerpo de mensajeros del Telégrafo

Esos muchachos tan abnegados desempeñan un importante papel dentro de nuestro comercio y por la seriedad de la institución se les debe proveer de uniforme kaki. En un tiempo así estuvieron y es acto de mucha justicia y de ordenado que disfrutaran de reducidísimo sueldo y que tienen que ser reconocidos en su carácter al dejar por todos los ámbitos de la población los mensajes. El señor Secretario de Gobernación, tan progresista debiera tomar nota de esta gran necesidad que aquí le insinuamos.

Suscríbase a este diario

\$ 500,000 oro americano

Compañía Eléctrica de Costa Rica

(Electric Company of Costa Rica)

Acciones privilegiadas acumulativas al 7%

Valor nominal \$ 100=00

Dividendos pagaderos al siete por ciento anual el primer día de Enero, Abril, Julio y Octubre, en la oficina de la Compañía, en Cartago, Costa Rica según lo convenido por los directores

LA COMPAÑIA "Compañía Eléctrica de Costa Rica", incorporada bajo las leyes del Estado de Maryland, en los Estados Unidos de América. Poseerá y explotará, por medio de sus afiliadas, el servicio eléctrico en 16 localidades en Costa Rica. Los nombres de las compañías afiliadas son los siguientes:

- Compañía Eléctrica de Limón
Compañía Eléctrica de Turrialba
Compañía Eléctrica de Cartago
Compañía Eléctrica de Puntarenas

La Compañía Eléctrica de Costa Rica tiene en explotación 7 plantas hidro-eléctricas con una capacidad total de 5,025 caballos de fuerza. En estas plantas se han hecho trabajos preliminares que ya han sido terminados con el objeto de poder proporcionar 1250 caballos de fuerza adicionales. La Compañía posee además tierras y derechos de agua para la instalación de otros 16,000 caballos de fuerza. Además de lo antedicho, la Compañía ha pedido por el momento dos unidades de 600 caballos de fuerza para una central de motores "Diesel" para el suministro de energía eléctrica en Limón, donde tiene actualmente el privilegio exclusivo para el alumbrado de calles, y la única concesión existente para suministrar servicio de alumbrado y fuerza a particulares.

La energía producida por la Compañía actualmente es transmitida por líneas de 14 millas de 2,300 voltios, 12 millas de 6,600 voltios; 62 millas de 11,000 voltios y 20 millas de 22,000 voltios; todas estas líneas pertenecen a las afiliadas de la Compañía. Las líneas de distribución así como las de transmisión pertenecientes a las compañías están, en su mayor parte, montadas en postes de acero.

NATURALEZA DEL NEGOCIO Y PROPIEDADES

Las compañías poseen y explotan un negocio de alumbrado eléctrico y fuerza motriz que presta servicio a 4152 clientes (excluyendo a Limón) en localidades con una población de 75,200 habitantes. Las principales ciudades en las cuales se presta servicio son: Limón, Puntarenas, Cartago y Turrialba. También presta servicio la Compañía en San Ramón, Palmares, Atenas, San Mateo y Orotina, en la región del Pacífico o sea la parte Oeste del país; y, en las vecindades de Cartago, en San Nicolás, San Francisco, Concepción, Guadalupe, Tierra Blanca, Dulce Nombre y San Rafael.

Es la intención de la Compañía unir con el tiempo las líneas de transmisión que sirven a todas estas comunidades.

AVALUO El valor combinado de todas las propiedades de los afiliados de la Compañía es de \$ 2,308,300.00 oro americano.

CAPITALIZACION En cuanto esté terminado el presente negociado, la capitalización de la Compañía será como sigue:

Table with 3 columns: Description, Authorized, Issued. Includes rows for Obligaciones en oro, Acciones privilegiadas, and Acciones ordinarias.

GARANTIA. — Después de deducir todas las obligaciones, la Compañía posee propiedades valoradas en más de \$ 1,200,000.00, lo que será aplicado a este activo. En una palabra, la propiedad que garantiza la emisión de acciones, representa un valor de más de \$ 250.00 por acción.

INGRESOS Los ingresos consolidados del importe total de las afiliadas de la Compañía correspondientes al año que terminó el 30 de abril de 1928, son como sigue:

Table with 2 columns: Description, Amount. Lists income from Administration, Conservación e Impuestos, Saldo, Intereses hipoteca, etc.

En este cálculo no se toman en cuenta las entradas de la ciudad de Limón.

Los Directores de la

"COMPANIA ELECTRICA DE COSTA RICA"

Ricardo Jiménez, Cartago, Presidente de Costa Rica. Tomás Soley Güell, San José. Presidente del Crédito Hipotecario de Costa Rica.

Ricardo Pacheco C., Cartago. Director Banco Internacional de Costa Rica. Director Crédito Agrícola de Cartago. Alex F. Pirie, Cartago. Presidente Crédito Agrícola de Cartago.

Henry B. Price, New York, EE. UU. Vicepresidente de los Ferrocarriles Internacionales de Centro América. Dwight S. Bobb, Chicago, EE. UU. Apoderado de Good, Childs, Bobb & Westcott.

Vicepresidente de Minor C. Keith, Inc. J. H. Sax*, Cartago, Costa Rica.

H. T. Purdy, San José. Ingeniero. Representante de la Westinghouse Electric International Co. A. L. Kech, Chicago, Estados Unidos.

Presidente de la Compañía Eléctrica de Costa Rica.

OBJETO DE LA EMISION El producto de la venta de esta emisión será destinado en parte al pago de las acciones de las propiedades existentes y parte a gastos de construcción de nuevas plantas en Limón y Turrialba, y mejoras de todas las propiedades de las afiliadas de la Compañía.

ADMINISTRACION La administración local estará a cargo del señor John Saxe, quien ha demostrado su competencia en el buen éxito obtenido por él en el desarrollo de los intereses de la Compañía Eléctrica de Cartago. Su trabajo será inspeccionado por el señor A. L. Kech y por la Junta Directiva.

Los libros de la Compañía han sido revisados por los señores Arthur Anderson & Cia., Contabilistas Públicos Titulados, de la ciudad de Nueva York, EE. UU. Los avalúes e informes de ingeniería por los señores Hagenah & Dorsey, de Chicago, EE. UU. Los detalles legales han sido aprobados por el Notario Público Lic. Carlos Brenes Ortiz, de San José, Costa Rica, Mommson & Freeman, de Nueva York, y Good, Childs, Bobb & Westcott de Chicago, Ill. EE. UU.

Ofrecemos estas acciones, tales como y cuando sean recibidas por nosotros

Precio \$ 100-00 O. A. por cada acción

NOTA.—Una bonificación de una acción ordinaria será concedida por cada compra de 5 acciones preferidas.

Banco de Costa Rica

San José

Sasso & Pirie Sucs.

San José

Banco John M. Keith

San José y Limón

Crédito Agrícola de Cartago

Cartago

E. Riba & Cia.

Alajuela

Notas Sociales

Regreso

Dentro de muy pocos días estará aquí el distinguido galeno y especialista Doctor don Constantino Herdosa, quien ya ha terminado su largo viaje por Europa y los Estados Unidos en vía de descanso y de estudio.

Novenario

Es seguro que el martes que sigue se verifique el funeral de novenario en memoria de don Rafael Huete. La misa se dirá en el Carmen de donde es vecina la distinguida familia Huete Quirós.

Mejoría

Doña Lola de Polini ya se encuentra mejor de su reciente enfermedad, haciendo nosotros votos por su total restablecimiento.

Temporada en Puntarenas

El señor Presbítero Fuentes se halla ahora en el puerto del Pacífico donde pasará algunas semanas a fin de restablecer completamente.

Viajero

También nos anuncian el pronto regreso del Dr. don Pánfilo Valverde, quien andaba en Europa.

Visita de cortesía

Los maestros salvadoreños hicieron el jueves por la tarde una visita de cortesía a don Julio Acosta y a su estimable señora, doña Elena Gallegos de Acosta, que como sabemos es salvadoreña.

Matrimonio

El día ocho de diciembre que viene será la boda de la distinguida señorita Zulay Acosta Gallegos.

Visita del Lic. Castro Ureña

El señor ministro de Gobernación acaba de verificar una visita al Colegio Profesional de Cartago cuya organización y fines ha elogiado mucho. Y es su intención hacer mucho en bien del reformatorio de menores varones que intenta construir el gobierno.

Instalaciones de ensayo para alumbrado público

De acuerdo con la Comisión Vial, el Sr. Moseley ha hecho varias instalaciones provisionales de alumbrado público. Un poste ornamentado, bajo y con una hermosa esfera de cristal, ha sido colocado en la esquina de Romero.

Otros tres de diferentes tipos serán montados para estudiar el que más convenga de acuerdo con la poca anchura de nuestras calles.

Agradecimiento

Doy gracias al Sagrado Corazón de Jesús, a la Santísima Virgen María, al Sr. San José, a Santa Teresita del Niño Jesús, a San Judas Tadeo, a San Rafael por un sin número de beneficios y gracias espirituales alcanzados por su protección.

Ellytt de Rodríguez

R.A. MIRANDA

Trajes en abonos de ₡ 3,50 por semana y uno de obsequio.

Ultimos estilos
PRECIOS MODICOS
CASIMIRES INGLESSES

Teléfono 197 — Pasaje Jiménez

Agradecimiento

San Francisco de Cartago, 15 de noviembre de 1928.

Por un favor concedido a mi persona durante mi enfermedad, doy gracias a la Virgen María Auxiliadora y por haberme curado de reumatismo agudo.

Rafael A. Martín L.

El dirigible "Conde Zeppelin"

El primer vuelo comercial a través del Atlántico lo ha realizado desde Berlín a Nueva York y viceversa el gigantesco dirigible «Conde Zeppelin». A pesar de la demora debida al mal tiempo y a un desperfecto en la máquina en su excursión de ida, mantuvo el equilibrio y llegó a su destino en menos tiempo que el barco más rápido pudo cruzar el Atlántico. A la vuelta sobrepasó en ligereza a todo cálculo. En total 60 personas, 20 pasajeros y 40 de tripulación, que ganaron el record de resistencia aérea del mundo con este peligroso viaje.

¿Qué importa que llegase a Nueva York con retraso? ¿Vamos a comparar las centurias desde que ha venido desarrollándose la navegación marítima con este vuelo virgen producto de una nueva industria? Un barco se hubiese podido dilatar también por la rotura del timón. El viaje del «Conde Zeppelin» debe ser considerado como una demostración de todo lo que puede llevar a cabo un gigante de su naturaleza y mirársele más bien como una promesa de lo que podrá hacerse en el futuro cuando un viaje aéreo a través del océano sea un hecho de fácil realidad matemática y no un atrevido experimento. Con este triunfo Alemania ha contribuido grandemente al progreso de las comunicaciones aéreas, promoviendo por medio del comercio el acercamiento entre los pueblos de Europa y América.

La aviación y el radio unirán en el mismo centro de civilización a los parajes más remotos de la tierra. Todos los países disfrutarán de sus bendiciones. Francia, Alemania, Inglaterra e

Italia están terminando un desarrollo perfecto de la aviación para emprender el tráfico aéreo de pasajeros con las Américas. Los aviadores europeos han adquirido experiencias manobrando en sitios seguros que les auguran éxito en los vuelos corrientes a través del Atlántico.

El dirigible y el aeroplano han entrado en el período de desarrollo comercial, gracias al poderoso concurso de los gobiernos europeos que han dedicado extraordinario interés a la transportación aérea y al más rápido progreso en la construcción y mantenimiento de las máquinas.

Los gases no explosivos, las nuevas mezclas de metales, los motores Diesel, el mejor servicio meteorológico y la experiencia obtenida en las operaciones de las líneas aéreas regulares, serán factores que favorecerán la futura marcha de triunfo de los dirigibles, que llegarán a caminar 120 millas por hora y tal vez más. Aunque su velocidad es más limitada que la de los aeroplanos actualmente, el Dr. Eckener ha demostrado las ventajas que sobre cualquier otro nuevo modo de rápida transportación aérea tiene el dirigible. Ayudémosle al desarrollo de sus ideas.

Mientras el mundo ha observado los arriesgados vuelos transatlánticos de los aeroplanos franceses, él construyó ese coloso de los aires, «Conde Zeppelin», que puede compararse con el vapor de mayor tonelaje del mundo. Felicitémosle por su gran obra de progreso.

(Traducido de «Le Matin», de París, por LA PLATA EXCHANGE).

CATRAMINA BERTELLI
Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses, y demás afecciones de las vías respiratorias acaban de llegar a la
BOTICA VARGAS

El Camión G. M. C.

(De 3.000 Libras)

SEIS CILINDROS -:- CINCO VELOCIDADES

ANTES ₡ 4.800

AHORA ₡ 4.300

Vea este potente Camión

Producto de la General Motors

Costa Rica Motor Company

Noticias Mundiales

Las teorías del sabio Einstein aprovechadas por la Iglesia

El obispo Rijos, matemático de nota, dijo ante el congreso de la iglesia católica de Varsovia, Polonia, que la mente y el cuerpo del hombre son dos fases de una simple unidad y no pueden separarse. Se apoyó en las teorías de la relatividad de Einstein para reafirmar que el alma del ser racional es imperecedera y aseguró que hay otra existencia después de la actual pues que el espíritu humano era tan valioso que Dios había dispuesto su preservación.

Einstein al demostrar que el espacio y el tiempo forman un simple complejo destruyó la creencia existente de que una parte del mismo podría ser destruida mientras la otra quedaría intacta.

Progresos aéreos suizos

En Suiza hay un zeppelin todo de metal más liviano que el aire que no depende de sus máquinas para sostener el equilibrio. Si el aviador lo desea puede apagar los motores y queda el aparato a merced del aire sin peligro alguno. En caso de que la niebla le impidiese el aterrizaje, el dirigible puede revolotear con las máquinas apagadas y esperar en el aire hasta que esté bien claro.

Supervapores ingleses

La White Star Line construye un barco de 60,000 tons y la Cunard Line otro de 58,000 id. Ambos desarrollarán una velocidad aproximada de 32 nudos por hora.

Los vapores más grandes que hacen hoy la travesía del Atlántico son el «Majestic» de 56,621 tons, el «Leviathan» de 54,282 id y el «Berengaria» de 52,226 id.

Actualidades

Las atrocidades en México

Aunque suene algo dura la palabra y, aunque se haya hablado tanto de los negros manejos del gobierno o desgobierno, como al lector le cuadre mejor, del país amigo, hoy vamos a dar algunos datos precisos que hemos hallado en una revista del Uruguay sobre las atrocidades que se han perpetrado en la nación mexicana. Dice la revista que los muertos durante el floreciente reinado de Plutarco Elías Calles llegan a la consoladora cifra de..... cuánto cree el lector? Mil, dos mil, cinco mil, veinte mil?..... pues se queda corto: las víctimas de Calles son CIEN MIL. Tal vez se crea que esos cien mil infelices, muertos por haberse mantenido fieles a la bandera de la Iglesia son bien poca cosa. Aguarde el amigo lector que todavía no hemos concluido; añada la citada revista que el número de los expulsados del suelo patrio por el bondadoso Calles llega a..... no haga cálculos que se queda pequeño..... a TRES MILLONES DE MEXICANOS Y EXTRANJEROS.

Así van las cosas por este pícaro mundo. En días pasados nos decía un apreciable amigo: «Vean ustedes: yo no soy católico, pero la campaña que el periódico de ustedes ha hecho contra la «mansa oveja de Calles» cuenta con toda mi simpatía. Ha sido y es, el único diario que canta las verdades. Aquí tengo, por ejemplo, este otro periódico que viene lleno de ataques contra el presidente Gómez, de Venezuela, llamándolo poco menos que Calígula, pero este periódico que tan santamente se indigna de los actos de fuerza de un presidente progresista, no tiene ni siquiera una palabra de reproche para el sanguinario de Calles. Todo lo contrario, para ese periódico como para otros muchos, Calles es la figura más prominente de América».

Cómo se ha recibido la derrota de Smith

Permítanos el lector que todavía nos referiramos a esta última campaña política de los EE. UU. Como es bien sabido en esta América hispana, todas las simpatías eran por el candidato católico: su triunfo resumía la aspiración de libertad de estos pueblos. Por eso cuando se anunció el triunfo de Hoover no se oyó ninguna expresión de gozo, excepto en los círculos de protestantes. Así como Smith era una garantía para América por su noble programa político, así era también la pesadilla más negra para las sectas disidentes. Por todo lo cual el día que supo la victoria alcanzada por Hoover, poco faltó para que los bíblicos, evangelistas, metodistas, cuáqueros, y el ejército de la salvación, estallaran de puro gozo. La Mina que hasta ahora ha sido inacabable pasa estos señores, continuará nutriéndolos. La veta gorda de los millones seguirá ofreciéndoles las pepitas de los dólares, para su activa campaña en Hispanoamérica, que se manifiesta en el furor de construcción, el furor propagandista y en el furor de los salmos, en el furor de los prosélitos, en el furor de las conversas y en tantos otros reconocidos furros.

Dios salve a América y a Costa Rica principalmente!

Todavía en el mes de Noviembre

Se dirá que para qué nos ocupamos ya del mes actual. Por muchos serios motivos: Hemos notado en este mes una gran frialdad por el culto de los difuntos. Y, naturalmente, nos ha picado la mano, esta inquieta mano, por escribir algo sobre tan lamentable descuido.

Decía una santa que las ánimas del purgatorio estaban ansiosas por recibir los auxilios espirituales que las personas devotas les enviaban. Pero aunque esto no lo hubiera dicho una santa, todo el mundo puede creerlo. Mas es el caso que la referida santa decía también que bastaba hasta un buen pensamiento por aliviar a las cautivas, para producirles inmensa alegría y alivio. Y este pensamiento es digno de reflexión para una alma cristiana. Es bueno y útil rogar por los difuntos, se lee en el libro de los Macabeos. Es útil, porque con la vara que uno mide, será medido. Es doctrina de Santo Tomás que las ánimas del purgatorio pueden alcanzarnos gracias muy señaladas. En este mes, todo católico debe hacer algo por ellas. O es que entre los muertos no tenemos a un amigo, a un hermano, a una madre, a un padre, o una esposa que nos han amado y han compartido con nosotros las dichas y los dolores. Justo es que nosotras hagamos a la vez lo mismo por ellas.

Nos tienen sin cuidado los lutos, las lágrimas, las coronas, los mausoleos. Para nosotros una sola cosa es necesaria y de cuidado: la oración.

Velada en Guadalupe

Hoy a las 7,30 p. m. habrá una lucida velada en el espacioso Salón de Catecismo, a beneficio de la Iglesia.

Buen número de señoritas, con empeño, la han preparado, y es de desear que haya buena concurrencia.

YA LLEGO

Leche Condensada
FRESCA

Marca NIDO

PUJOL HERMANOS

EL AGUILA DE ORO

San José Teléfono 193

Mercado de San José

- Arroz 1ª. \$ 30.00 qq.
- Arroz 2ª. 26 00 qq.
- Frijoles \$ 6.00 cajuela.
- Blancos 8.00 cajuela.
- Chilenos rojos 11.00 cajuela.
- Cubaces 11.00 cajuela.
- Manteca \$ 28.00
- Azúcar \$ 29.00
- Sal 1ª. Punta piedra \$ 10.50
- Sal corriente 9.00
- Fideos \$ 45.00
- Papas blanca 1ª. \$ 32.00 saco
- Papas Boston 22.00
- Morada 20.00
- Rosada italiana 20.00
- Maíz \$ 98.00 fanega.
- Maíz de millo \$ 7.50

Librese de Callos Doloridos

"Geta-It" los reblandece de tal modo que se desprenden sin dolor.

No hay más dolor después de aplicar unas cuantas gotas de "Geta-It" sobre el callo o callosidad, y se secan en el acto.



En un día o dos Ud. desprende al parásito ingrato, casi sin sentirlo. Es el final del callo y el fin de su tortura. Millones de personas que se han quitado de sufrimiento por medio de "Geta-It" dicen que es el único método razonable para librarse de ese tormento.

"Geta-It" el callosidad insalvable se vende en cualquier Droguería o Botica. Fabricado por E. Lawrence y Cia., Chicago, E. U. A.

Unicos Representantes

Suscríbase a este diario

Imp. San José

Radiogramas

El Presidente Hoover indeciso en reformar su itinerario, para tocar en México

Palo Alto, California, 17.—El Presidente Hoover a medio día de hoy aun no había determinado si reformar su itinerario, colocando el nombre de un puerto mexicano antes de tocar en Corinto o Balboa de Panamá, conforme lo desea el gobierno de México.

La aprobación de los estatutos de la exposición de Sevilla

Madrid, 17.—Por decreto real se ha dado aprobación a los estatutos de la Exposición de Sevilla. En el curso de la semana entrante se conocerá de las su gestiones para el nombramiento del cuerpo de vigilancia.

Cómo se opina en Inglaterra respecto a la renuncia de Boncour

Londres, 17.—La renuncia de Boncour se considera aquí como una situación internacional creada a Poincaré para debilitar su gobierno, por cuanto será un problema la nueva designación, si se considera que ella provocará diferencia de criterios entre los miembros de su Gabinete.

Una Comisión británica para la investigación del naufragio del Vestris

Nueva York, 17.—Los Agentes de la Lamport S. Holt Company han anunciado que en la próxima semana arribará a este puerto una comisión británica que recopilará los testimonios para la investigación del naufragio del vapor Vestris.

Cinco barcos pescadores naufragaron antenoche

Biarritz, 17.—Las autoridades navales tienen noticia de que cinco barcos pescadores naufragaron en la noche anterior como resultado del gran temporal que ha azotado todas estas costas sin precisarse si existen desgracias personales.

Veintidós jóvenes acusados en complots revolucionarios

Moscú, 17.—Las denuncias de que conoce el gobierno por ciertos complots revolucionarios van muy adelantadas, creyéndose que en su epílogo, pondrá en terrible condición la vida de 22 jóvenes estudiantes comprometidos.

Produce gran entusiasmo en Argentina la noticia del vuelo del Capitán Jiménez

Buenos Aires, 17.—Gratísima impresión ha causado el anuncio del vuelo del avión «Jesús del gran poder» en que ha de realizar su vuelo el capitán Jiménez y se hacen preparativos para el recibimiento para lo cual oportunamente se nombrará un comité espelicia

SE ALQUILAN

apartamentos higiénicos y decentes y se reciben pensionistas.

PRECIOS ECONOMICOS

100 varas al Sur de la Casa Central de la Merced. Calle 10 a.

Manuel Antonio Bonilla

"PARASITOIDES ZUÑIGA"

Cura lombrices, amebas y anquilostomas.

No compre Ud. ningún otro que sea ofrecido con el pretexto de ser «igualmente bueno».

ENSAYELO HOY MISMO

Boticas: Tropical, Violeta, Victoria, Oriental y Uribe & Pagés

UN DESCUBRIMIENTO SENCILLO PERO ADMIRABLE

QUIENES SUFREN DE LA GARGANTA ESTAN DE PLACEMES.

EN NEW YORK ES ACOGIDO CON ENTUSIASMO.

Uno de los "pequeños descubrimientos" que más trascendencia han tenido últimamente es el de que dos tabletas Bayer de Aspirina ("Bayaspirina") disueltas en cuatro cucharadas de agua, constituyen un excelente gargarismo para los dolores de garganta y la tonsilitis. En Nueva York, y en todas las demás partes de los Estados Unidos donde las afecciones de la garganta son tan comunes durante el invierno, este "descubrimiento" ha tenido gran éxito. Aquí lo han experimentado ya varias personas y todas ellas dicen que en realidad es un gargarismo admirable. Recomendamos este tan sencillo y económico remedio a nuestros lectores, pero advirtiéndoles, por supuesto que para estar seguros del resultado deben usar las legítimas Tabletetas de Bayaspirina y no cualquier sustituto.

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez

San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343.—TELEFONO 277

Anuncie en el CORREO NACIONAL

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA